
                         ISTITUTO COMPRENSIVO STATALE “PRINCIPESSA ELENA DI NAPOLI”- PALERMO

                                              CONSIGLIO D’ISTITUTO ANNO SCOLASTICO 2021-22 

                                                                                  VERBALE  N. 2

Il giorno 19/10/2021 alle ore 15:00, in modalità telematica, si riunisce il Consiglio d’Istituto per discutere i
seguenti punti all’o.d.g.

1. Approvazione verbale della seduta precedente;

2. Variazioni di bilancio e rendiconti;

3. Costituzione Centro Scolastico Sportivo e nomina del membro genitore;

4. Approvazione del progetto di Istituto “Pesciolini in piscina” patrocinato dal Rotary Club

“Colonne D’Ercole” di Palermo;

5. Approvazione del progetto “Lo sport paraolimpico va a Scuola”;

6. Approvazione del progetto di Istituto “Famiglie per la Principessa”;

7. Approvazione del progetto “Scuola Attiva Kids”;

8. Varie ed eventuali.

Sono presenti:

la D.S.  Guzzetta Santa

la D.S.G.A. Coffaro Annamaria

per la componente genitori, i  Consiglieri: Savarino Maria, Angiulli Wanjia,  Angyal Zsuzsanne, Cavolo Anna,

 Restivo Rossella, Bellomare Girolamo

per la componente docenti, i  Consiglieri:

Agliastro Pietro, Cilano Maria Concetta, Ippolito Rossella, Lino Stefania, Segreto Rosaria, Tumbiolo Maria
Cristina, Zannelli Giuseppa

per la componente A.T.A ., i  Consiglieri:

Lo Verso Agostina, Scherma Anna

1. Approvazione verbale della seduta precedente  

La  Dirigente  scolastica  chiede  al  Consiglio  di  ratificare  il  verbale  redatto  nella  seduta  del
16/09/2021.  L’animatore  digitale,  Prof.  Agliastro,  conferma  ai  Consiglieri  la  nuova  modalità  di
votazione tramite sondaggio, per chi dovesse avere problemi sul dispositivo potrà utilizzare la chat.
Il verbale della seduta precedente viene approvato all’unanimità. Delibera n. 14





2. Variazioni di bilancio e rendiconti  
La Dirigente  da la parola alla dott.ssa Coffaro perché illustri le variazioni di bilancio ed eventuali
rendiconti della scuola. La dott.ssa Coffaro riferisce che, per quanto riguarda le variazioni di bilancio
la più importante si  riferisce all’autorizzazione del  FESR  PO FESR Sicilia  2014-2020, –Asse 10-
Azione 10.8.1. “Interventi infrastrutturali per l’innovazione “ per un importo pari ad € 15.529,12. 
Le altre variazioni riguardano la Sperimentazione didattica e metodologica alunni H per € 255,00
relativamente  al  periodo settembre-dicembre  2021,  e  un prelievo  da Z  per  far  fronte  a  spese
straordinarie per il plesso Baviera. 
Le radiazioni di residui attivi e passivi alla data odierna sono ampiamente descritte e dettagliate nel
prospetto allegato. 
In data odierna inoltre è arrivata comunicazione del finanziamento di € 2159.40 come  contributi
per  la  socializzazione  e  scolarizzazione  alunni  in  situazione  di  handicap  a.s.  2021/2022  per
acquistare dei sussidi ed attrezzature a supporto dei bambini diversamente abili ( due lettighe, due
banchi ergonomici e due postazioni  complete con fasciatoi). 
Per  quanto  riguarda  invece  i  rendiconti ,  sono state  spese  per  intero  le  risorse  ex  art.31  ,  in
particolare è stato acquistato parecchio materiale igienico sanitario , materiale di pulizia ed è stata
effettuata la pulizia delle cisterne di tutti i plessi. Per quanto riguarda il rendiconto dell’assistenza
specialistica dell’ultimo periodo che va dal 1 Aprile 2021 al  30 Giugno 2021, è stato tutto saldato  e
il rendiconto è stato inviato al Comune di Palermo, quindi partiremo con il nuovo finanziamento e
con i nuovi operatori.  Interviene la Dirigente Scolastica la quale precisa che in un questo primo
mese del  nuovo anno scolastico sono state  spese cifre  consistenti e  questo è indice  del  buon
funzionamento della scuola.  Parte il  sondaggio ed il  secondo punto all’ordine del giorno viene
approvato all’unanimità.  Delibera n. 15
 

3. Costituzione Centro Scolastico Sportivo e nomina del membro genitore  
La  Dirigente   interviene  affermando  che  il  Centro  Sportivo,  organo  che  ha  funzione  di
coordinamento di tutta l’attività sportiva all’interno della scuola, è già stato costituito al Collegio dei
Docenti ma deve essere approvato dal Consiglio di Istituto ed è necessario che un genitore venga
nominato per  farne parte: si propone la sign.ra Angyal Zsuzsanne che attraverso il sondaggio viene
nominata all’unanimità. Delibera n. 16
 

4.  Approvazione del Progetto di Istituto “ Pesciolini in Piscina” patrocinato dal Rotary Club “ Colonne  
D’Ercole “ di Palermo

Grazie al Rotary Club, la scuola ha ottenuto un finanziamento che ha consentito di garantire un ciclo
di dieci lezioni per vivere l’esperienza dell’attività motoria in acqua. Interviene la prof.ssa Lino che
illustra  brevemente  il  contenuto  del  Progetto.  L’attività  si  svolgerà  in  orario  scolastico  ed  è
indirizzato ai bambini diversamente abili di età compresa tra 9 e 13 anni autonomi nelle operazioni
di spogliatoio ( vestizione e svestizione) e bisogni /igiene personale. La struttura che li ospiterà è il
Centro Sportivo “Malù” Sport Village. Le priorità del Progetto saranno le seguenti: introdurre al
mondo dell’acqua, ambientamento e acquisizione delle abilità acquatiche; fornire un forte stimolo
a far migliorare la capacità senso-motoria; fornire a ciascun bambino le adeguate opportunità per
sviluppare le proprie potenzialità anche in caso di disagio, favorire l’integrazione dell’educazione
motoria nell’ambito delle attività didattiche considerando il movimento al pari di altri linguaggi e
fornire  ai  bambini  momenti  di  confronto.  La  componente  genitori  presente  manifesta  grande
approvazione  per  l’iniziativa  ,  viene  lanciato  il  sondaggio  e  il  Progetto  viene  approvato
all’unanimità. Delibera n. 17



5. Approvazione del Progetto “ Lo Sport paraolimpico va a scuola”  

Anche questo Progetto è un’azione prevista specificamente per i  soggetti diversamente abili che ci
parla di sport; la Dirigente invita la maestra Tumbiolo a descriverne l’organizzazione. Interviene la
maestra Tumbiolo che così riferisce: grazie al contatto con il loro tutor che ha svolto in passato
l’attività di sport di classe, prof. Provenzano che aveva già informato i docenti della sua attività con i
bambini disabili “ La Boccia Paraolimpica”,si è pensato di inserire   la Principessa Elena tra le scuole
interessate ad aderire a questa attività finanziata dal CONI. E’ una attività extracurriculare che si
svolgerà nel pomeriggio in palestra o in qualsiasi altro luogo al chiuso. Prioritariamente i destinatari
sarebbero bambini con una grande disabilità motoria ma non è escluso che si possa estendere la
partecipazione a bambini con disabilità meno gravi, nel rapporto duale di 1 ad 1 o al massimo 1 a 2
proprio perché questo tipo di attività è molto impegnativa.  Viene lanciato il sondaggio e l’adesione
al Progetto viene votata all’unanimità.   Delibera n. 18

Approvazione del Progetto di Istituto “ Famiglie per la Principessa”

Scuola  e  famiglia  collaborano  insieme  rispetto  alle  aree  individuate  nel  progetto;  è  un  macro
progetto che consente alla scuola di individuare un genitore, le nonne, le sorelle maggiorenni  che
vogliono lavorare con e per la scuola a titolo gratuito. Ma questo senza un progetto non può essere
consentito; l’approvazione di un progetto così ampio consentirebbe alla Dirigente di volta in volta di
raccogliere la volontarietà dei genitori e individuarli con il nome per assicurarli, inserirli all’interno
del  macro  progetto  e  autorizzarli  a  svolgere  l’attività.  In  questo  modo  la  Dirigente  potrebbe
predisporre tutte le condizioni organizzative di sicurezza e sapere sempre chi entra nella scuola. Chi
entra a scuola deve possedere il green pass, non ci possono essere flessibilità rispetto a questa
regola. Viene lanciato il sondaggio  ed il Progetto viene votato all’unanimità. Delibera n. 19

6. Approvazione del  progetto “ Scuola Attiva Kids”  

La Dirigente in merito a questo Progetto da la parola alla maestra Tumbiolo; “Scuola Attiva Kids” è
una prosecuzione di  Sport  di  Classe,  ci  sarà  un esperto esterno soltanto per  le  classi  quarte e
quinte. Il Progetto riguarderà tutte le classi della scuola primaria e l’esperto non solo accompagnerà
alcune docenti nelle attività al mattino ma si metterà anche a disposizione per dare supporto a tutti
i docenti della scuola primaria nell’organizzazione delle attività. Interviene la Dirigente e comunica
che il Collegio Docenti lo ha già approvato, modificando in parte l’orario curriculare perché sono
previste due ore di educazione fisica settimanali per le classi e le quarte e le quinte una di queste
due ore avranno la presenza e saranno guidate da un esperto in una disciplina sportiva. La Dirigente
ha richiesto la presenza di un esperto di Ginnastica, di Atletica e di Danza Sportiva.  Il Progetto viene
votato all’unanimità. Delibera n. 20

A questo punto la Dirigente chiede di inserire tra i punti all’ordine del giorno tre Delibere: una
relativa ad  un invito da parte dell’Ascione, che è la scuola capofila, a far parte di una rete scolastica
per partecipare all’avviso relativo al piano delle arti suddiviso in una prima  linea e una seconda
linea. Si tratta del piano delle arti che ha come focus sostanzialmente o le arti visive o l’espressività
corporea. La nostra scuola dovrà occuparsi principalmente di teatro. Si tratta di una ripresa del
teatro tradizionale, per la prima linea il progetto prevede la possibilità di incontri e delle lezioni
vere e proprie con attori noti del teatro palermitano e siciliano ,” Cunti dei giorni nostri”; l’altra
linea si chiama “Ti cuntu u cuntu” che invece è un itinerario artistico teatrale alla scoperta della
storia  e  delle  origini  culturali  antropologiche  della  lingua  siciliana.   La  Dirigente  chiede  che  si
inserisse  all’interno  di  una  delle  due  linee  del  piano  delle  arti  una  attività  da  intestare  alla
Principessa Elena che è quella dell’istituzione del premio “ Gustavo Scirè” . 



 La Dirigente chiede quindi di approvare la prima linea “ Cunti dei giorni nostri”, la misura D del
piano delle arti.  Approvato all’unanimità. Delibera n. 21

Si passa all’approvazione dell’altra linea del progetto “ Ti cuntu u cuntu”, la misura C,E,F,G,I del
piano delle arti. Approvato all’unanimità. Delibera n. 22

Si passa all’approvazione della proroga per il contratto al responsabile per la sicurezza, ingegnere
Franco per 18 mesi. Il contratto scaduto da poco tempo deve essere rinnovato celermente. Il costo
di  questa  consulenza  esterna  è  di  €  1500  per  12  mesi  e  di   €2250  per  18  mesi  .  Approvato
all’unanimità Delibera n. 23

7.   Varie ed eventuali  
- Il 29 Ottobre ci saranno due banchetti informativi relativamente alla prevenzione del cancro al

seno, la Dirigente chiede di diffondere l’iniziativa fra le mamme degli alunni.
- Per 15 ragazzine in tutto di  quinta e  prima media si terrà un corso di Pallavolo con un prezzo

simbolico  per rimborso spese di € 5 al mese a partire dal mese di Novembre.

      Esaurita la trattazione dei punti all’ordine del giorno, la seduta è sciolta alle ore 17.00  e di essa si redige

      il presente verbale che viene condiviso e sottoscritto.

                          Il Segretario                                                                                           Il Presidente

          Stefania Lino                                                                                           Maria Savarino 

                                                                               



               

               


